
 

 

Anexo. Formato de relatoría Mesas de Concertación 

1. Datos básicos de identificación 

Localidad Barrios Unidos Lugar de reunión Alcaldía Local de Barrios Unidos salón JUACO 

Fecha 27/07/2024 Hora de inicio 2:30 PM Hora finalización  

Sector SEGURIDAD 

 

2. Comentarios y observaciones 

Carlos Garzón, delegado del CPL, sugirió que en la meta de fortalecer capacidades se debe tener en cuenta no solo las acciones de la comunidad, sino también capacitar a los líderes 
comunales y a los habitantes de los barrios para que puedan dar una respuesta efectiva en cuanto a mantener los frentes de seguridad. Propone un fortalecimiento del accionar comunitario y 
una mejor articulación con entidades e instituciones para realizar un seguimiento efectivo al tema de seguridad barrial, disminuyendo así la inseguridad para los habitantes. 
Por otro lado, Nancy Rivera, delegada del CPL, sugiere que se debe fortalecer la dotación a los barrios, ya que el fortalecimiento no solo consiste en capacitaciones sino también en proporcionar 
elementos y herramientas para que la ciudadanía pueda responder eficazmente ante un delito en los barrios. Se debe aclarar la aplicabilidad de esta dotación: cómo se definen las 
organizaciones sociales y si solo aplica a las juntas de acción comunal, además de si las organizaciones privadas pueden aplicar. También se deben reformular los indicadores a unos que 
impacten el resultado de la administración, ya que actualmente se están midiendo por personas capacitadas, pero no se evidenc ia un cambio significativo en las acciones de la comunidad frente 
a los temas de seguridad y cuidado vecinal. Se propone un indicador de impacto que refleje el cambio en la conducta de la comunidad y reduzca la inseguridad. La gente quiere resultados 
donde la comunidad ponga de su parte y se sienta respaldada por la policía y por la misma comunidad. Se debe organizar un frente de seguridad efectivo que denuncie y genere acciones 
efectivas por parte de las autoridades. La Alcaldía local rechaza la propuesta ya que no tiene injerencia en el cambio de los conceptos de gasto, ya que estos son lineamientos fijos del sector. 
Sin embargo, se puede realizar la consulta a la cabeza del sector para compartir las sugerencias realizadas en la mesa, aunque estos conceptos son para todas las localidades y no se tienen 
conceptos diferenciales. Para definir cómo se van a ejecutar las diferentes metas, se debe esperar los criterios de viabilidad y elegibilidad en agosto. 
 
 

El H.E. Alexis García comentó que hay pocas herramientas para trabajar en los barrios; sin embargo, se debe fortalecer la prevención, la capacitación y maximizar el presupuesto. Se debe tener 
una articulación constante entre entidades para los cursos que se proponen en la meta de capacitación y utilizar las herramientas institucionales para estas acciones específicas. Esto se debe a 
que es innecesario gastar presupuesto en acciones que se pueden realizar con articulación institucional. Además, las capacitaciones no han influido en reducir la inseguridad. Se debe pensar en 
dinámicas o herramientas prácticas para sensibilizar a la comunidad en los temas de acciones y prevención barrial. También se deben mejorar las especificaciones técnicas de la dotación de 
cámaras, asegurando que sean de última tecnología y que realmente cumplan con su objetivo. La Alcaldía Local indicó que tendría en cuenta las sugerencias en la formulación y ejecución del 
Plan de Desarrollo Local. 

 

La Edilesa Gloria Lara mencionó que falta concientización de la comunidad a la hora de denunciar y que se debe fomentar esa sens ibilización en los barrios, haciendo un llamado a la 
corresponsabilidad de la autoridad, instituciones y comunidad. Por otro lado, Tatiana Cuervo, delegada por la comunidad en el  sector Seguridad, comentó que se debe pensar de forma colectiva 
y no individual, encaminando las estrategias a fortalecer los nudos de participación. No se tiene en cuenta que las promociones de los servicios de la alcaldía deben llegar de una manera distinta 
para que la gente participe, evitando perpetuar la participación de las mismas personas y promoviendo nuevos liderazgos. La capacitación es algo positivo, pero debe ser más atractiva y 
fomentar la empatía mediante estrategias barriales. La Alcaldía Local indicó que tendría en cuenta las sugerencias en la formulación y ejecución del Plan de Desarrollo Local. 
 



 

 


